

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II || San José, C. R., viernes 16 de mayo de 1913 || Nm. 404

Director, Administrador y Propietario, —RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA: —Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».
Únicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

PUROS SALVADOREÑOS,

Finos y corrientes,

vende solo al por mayor en su Depósito de Tabacos,

JORGE CASTRO G.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desearse de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

FERRETERIA DEL MERCADO

DE

GABRIEL VARGAS Y Co.

Artículos últimamente recibidos:

ZINC LISO EN LAMINAS,—de 6 pies
VIDRIOS PLANOS,—para ventanas
TEJIDO DE ALAMBRE,—para cercas gallineros
LAMINAS DE HIERRO NEGRO Y GALVANIZADO,—de diferentes gruesos
ARTICULOS DE HOJALATA,—para cocina
GRAPAS DE ACERO,—para fajas de transmisión
FILTROS «NOXALL»,—y piedras de repuesto para los mismos
UTILILES ELECTRICOS,—y alambres para instalaciones

Además, hay un constante y variado surtido de herramientas para las artes y oficios.

¡¡¡ PRECIOS REDUCIDOS !!!

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406



SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

LA POUPEE

— DE —

BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes a precios bajísimos. 26—11

A nuestros abonados

Hemos dispuesto, para su comodidad, establecer la siguiente tarifa de suscripción de EL REPUBLICANO.

Un mes \$ 1 00
Ses meses 5 50
Un año 10 00

Se necesita una casa

pequeña, independiente, de madera ó de bajareque; se alquila por largo tiempo. Informes a esta oficina.

Al Almacén Romero

acaba de llegar un gran surtido de sedería, artículos de lujo y novedades para satisfacer a su numerosa clientela
Visite Ud. este establecimiento y recibirá muy agradables impresiones

Chismes cablegráficos

Se descubre un plan revolucionario en el Ecuador

Horrible catástrofe en Salónica

Se da por terminado el asunto entre el Japón y los EE. UU.

Madrid, 12.—Se acentúa la crisis, siendo el principal motivo la Presidencia del Congreso. Varios elementos singularmente la fracción monárquica combaten la candidatura de Gasset. Supónese Barcoso y Villanueva son irreductibles: arrecha la lucha en Eobierta. Se cree que Romanones seguirá gobernando, aunque plante la crisis total. Hay mucha expectación respecto al consejo de mañana, que será importante. El de hoy se suspendió. Romanones ha manifestado: «Soy el primer interesado en despejar la situación. He cambiado impresiones con los Ministros y principales liberales. Creo se solucionará sin grandes dificultades. Interrogado más tarde si habían desaparecido los temores de la crisis, contestó: «Aunque nada seguro, espero que no la haya, con lo del patriotismo de todos y en el amor al partido liberal».

Washington, 12.—Telegrama de Guayaquil dice que se descubrió esta mañana un plan revolucionario en el Ecuador, simultáneo con otro en Colombia. Los cuarteles generales están en Quito, Guayaquil, Riobamba, Fulcan. Los conservadores de los dos países trataron de derrocar a los gobiernos.

Londres, 12.—Telegramas de Sofía, Belgrado, Cettinge y Atenas notificaron a las potencias del viaje a Londres de sus plenipotenciarios.

Salónica, 12.—Un tren repleto de soldados y oficiales chocó anoche cerca de Drana, los muertos y heridos ascienden a 400. Hasta ahora se han retirado de los escombros 75 reconocidos.

París, 12.—Didon salió de Periqueu, departamento de Dordoña, descubrió en el río Vezere, un esqueleto prehistórico, con un collar de concha marina al cuello.

Manila, 12.—Un gran tifón como no se ha visto en muchos años, desbastó a ocho

Islas; muchos vapores y embarcaciones menores naufragaron. La cantidad de muertos y heridos es grande.

Washington, 12.—Barrett telegrafía sobre la reunión de los diplomáticos de la Unión Panamericana esta tarde, presidida por Bryan; se escogió unánimemente a Santiago de Chile para la 5ª conferencia en 1914. Naon presentó la moción y Nagama la apoyó y anunció que el Perú aceptaría con gusto a Santiago. Hubo aplausos y Bryan lo felicitó por la acción armoniosa, predeciendo un buen éxito.

Nueva York, 12.—Farrell, Presidente de la Corporación del acero en los Estados Unidos, compareció defendiendo la corporación contra el Gobierno en la demanda que éste ha introducido, tratando de disolver el trust por aplicarse las leyes anti trusts; Farrell explicó detalladamente las operaciones de su compañía, principalmente la exportación a Sur América. Dijo que durante 8 años habían construido estructuras de acero en Buenos Aires, y el primero, Hotel Piava.

Washington, 12.—El Departamento de Estado no recibió informes sobre las intenciones del Gobierno argentino, en vista del telegrama de Buenos Aires publicado en el Herald, de restringir la acción de los empacadores americanos en la Argentina. Comentando el asunto, dice: «Hace 5 años, cuando nuestra producción de carne disminuyó, se establecieron varios frigoríficos americanos en Buenos Aires que suplían los mercados argentinos, cumpliendo con los productores argentinos y se asegura que estos solicitaron protección de su gobierno».

Washington, 12.—El gobierno considera la crisis del Japón y California como terminanda; asegúrase que el Gobernador firmará el bill mientras tanto se sigue el intercambio diplomático. Si no se arre-

gla por medio de la adjudicación de las cortes, el Japón recurrirá a la Haya. El Gobierno de los Estados Unidos está penetrado de que la situación es delicadísima. El Gobierno del Japón se encuentra bajo el clamor público y por consiguiente dispuesto a cooperar en mantener la dignidad del Japón y satisfacer los deseos del pueblo. Ambos Gobiernos, el del Japón y el de los Estados Unidos desmienten los rumores de que las relaciones están tirantes. Wilson declaró que California no violó los tratados y que tiene esperanza de que se llegará a un arreglo satisfactorio. Es patente que el Japón desea comprobar sus derechos a la ciudadanía americana. El Consejo de la Marina proyecta la construcción de un acorazado el año próximo de 40 mil toneladas, costará 20 millones.

Cincionatl, 12.—En vista del cierre para 8 mil obreros constructores, se suspendieron el sábado los tranvías. Tratándose de restablecer el servicio esta mañana y mil atacaron el primer coche cortando los cables. Siete rompedores, de la huelga, apedrearon otro coche y lo quemaron echándole gasolina. La policía llegó tarde. Témesse la huelga.

Hong Kong, 12.—El crucero portugués Adamaetor dio en una roca en la isla Bumbella; se hizo una gran avería. Salvóse la tripulación.

Roma, 12.—En el discurso del Ministro de Agricultura en el gran banquete en el Hotel Excelsior a la comisión de agricultura americana, dijo: Observaréis la gran simpatía del nuestro por vuestro país.— Los obreros italianos conocen bien vuestra hospitalidad y nunca olvidan la noble tierra que les ha brindado tan buena acogida. Por todas partes encontraréis, aún en los aldeanos, modestos, pero reconocidos amigos. Habló también Nathaus Cappelli, y más tarde el Conde de Sanguillano les dio una recepción en el Ministerio.

Berlín, 12.—Rumórase que el Kaiser retiró la invitación del Rey Manuel al casamiento de la Princesa Victoria el 24 de mayo porque resultó implicado en el reciente levantamiento de Lisboa. Encontróse una carta de Manuel en el bolsillo de un revolucionario.

Londres, 12.—El Congreso de Aberdeen decidió por cerca de 3 contra 1, la filiación con el partido político laborista. No será sancionado por la federación interna del comercio. Pasó una resolución al partido laborista que se oponga al servicio militar obligatorio. En vista de los despachos del Ministro británico en Guatemala, el Ministro de Relaciones espera un pronto arreglo de la deuda. El Ministro británico está autorizado a llamar un acorazado a aguas guatemaltecas y se asegura que se comunicó con el Comandante del crucero Aolus en Kingston, ordenándolo que se alistara para que caso que sea necesaria su presencia en Puerto Barrios. No obstante de tratarse de un asunto particular entre la Gran Bretaña y Guatemala, se notificó a los Estados Unidos las intenciones de esperar hasta el 15 del corriente.

Panamá, 13.—Del arresto del Juez González Güell en Colón en la Corte de circuito por las autoridades americanas, se ha surgido una cuestión internacional.— Se acusa a Güell de haber sacado revólver contra el capitán de una lancha en aguas de la zona del Canal. Las autoridades de Panamá sostienen que la lancha estaba en aguas panameñas y que las autoridades americanas no tienen jurisdic-

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas,
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Pasa á la 4ª página.

Reformas Constitucionales

¡Gran triunfo del Partido Republicano!

Uno de los artículos del programa del Partido Republicano que está desarrollándose desde que este Partido pudo tener ingerencia directa en la gestión de los asuntos públicos, establece la reforma de la Carta Fundamental en cuanto ésta dispone que la elección para el nombramiento de Presidente de la República, Diputados al Congreso y Regidores Municipales, debe ser de dos grados, abogando por la elección directa.

Serios motivos obligaron al Partido Republicano para establecer entre sus bases, todas inspiradas en un espíritu evolutivo, esta reforma que los republicanos conceptuamos como de vital interés para la vida de la República.

El sistema de elección indirecta se había corrompido; de él se servían, como de un instrumento fácil, los gobernantes poco escrupulosos, para colmar sus aspiraciones insanas; como que es más sencillo amañar o someter por medios ilícitos e inmorales a unos pocos hombres, que al país entero, al cual se burló en más de una ocasión, ya recurriendo a la violencia, por medio de la fuerza pública, en la persona de los electores, o ya adquiriendo el voto de éstos a cambio de dinero o de prebendas de otra naturaleza. Presidentes y Ministros hubo cuya memoria no se olvida en el sentimiento público que los condenó y los execra por su tarea de corrupción llevada a término gracias a las facilidades que para su obra les abrieron un sistema vicioso.

El Congreso Constitucional de la

República, en su sesión de ayer, haciéndose eco del deseo general que aspira a alcanzar una moralidad inalterable en el mecanismo de la administración pública y que anhela un trabajo de purificación en todas partes, acordó, en tercer debate, reformar el sistema votativo, estableciendo, como lo hemos ofrecido los republicanos, el implantamiento del sistema de la elección directa, de suerte que ya se acabaron aquellas corruptelas escandalosas merced a las cuales pudieron mantenerse en pie algunas figuras decorativas que hoy claman al cielo por la vuelta de un pasado que no volverá; y que no volverá porque el impulso dado es hacia adelante; y será imposible que retrocedamos.

Costa Rica, pues, nuestra querida patria, está de plácemes; en ella se acaba de afirmar una de las más preciadas instituciones de la vida republicana. De hoy más, en adelante, el Presidente de la República será el que el pueblo quiera que sea su Presidente; el pueblo dirá quienes deben representarle en el Poder Legislativo; y el pueblo elegirá sus municipalidades.

Así hacen efectivas los republicanos sus promesas; con esa sinceridad trabajan y se empeñan por el ideal republicano, que para ellos es todo.

En estos momentos de libertad luminosa podemos alcanzar las más grandes conquistas del Derecho para el futuro, y con ellas cimentar de por vida el buen nombre que de Costa Rica «corre por el mundo».

GRAN Velada en el Nacional a beneficio del mausoleo de los tipógrafos

El próximo domingo se verificará la Velada artística organizada por la Sociedad Tipográfica de Socorros Mútuos, con el loable objeto de construir un mausoleo para sus socios. Noble afán el de esos obreros infatigables de la obra del progreso, que, desprendiéndose del presente y dirigiendo su mirada hacia el mañana, piensan en asegurar un sitio en la tierra en donde dormir el sueño eterno.

Mirada de previsión que revela un pensamiento sereno, un pensamiento sano y que habla muy alto de uno de los gremios que mejor servicio prestan al movimiento cultural del mundo.

Nosotros deseamos que el anhelo de la sociedad organizadora de esta velada sea cumplido de la manera más satisfactoria encontrando en el público la más entusiasta acogida y expresamos nuestro sincero reconocimiento a la Comisión encargada para dirigir esta bellísima fiesta, como unos de los órganos de la Prensa Nacional, por la distinción que se nos ha hecho al comprendernos en la expresiva dedicación.

El siguiente es el programa de la velada:

Primera parte

1.—Discurso de apertura por don Gerardo Vega C., Secretario de la Sociedad Tipográfica de Socorros Mútuos.—2.—*A Trípoli*.—(Canción-marcia patriótica)—cantada por don Juan Rodó, como homenaje a la colonia italiana residente en Costa Rica y en honor al Comité organizador de esta velada; acompañada al piano por don Alvice Castagnare.—3.—*Compañerismo*.—Composición inédita por el poeta Lisimaco Chavarría.—4.—*Romanza del Juramento*.—Cantada por don Samuel Montañón, con acompañamiento de piano por don Alvice Castagnare.—5.—*Berceuse Slave*, F. NERUDA, ejecución de violín por don Jorge Montealegre, con acompañamiento de piano por don Julio Osma.

Segunda parte

1.—*El Rey de Lahore*.—Obertura de la ópera MASSENET. Ejecutada por la Banda Militar.—2.—*Fraternidad*.—Composición inédita dedicada a los obreros, por el poeta José María Zeledón (Billo).—3.—*Fantasia Húngara*.—Para flauta, T. DOPPLER. Ejecutada por don Roberto Cantillano.—4.—*Romanza de Hans*, de la «Princesa del Dollar», cantada por don Ramón P. Solano.—5.—*Concierto Romántico*, (para cornetín). C. LECAIL. Ejecutado por don Juan Mora, acompañado por la Banda Militar.

Tercera parte

1.—Romanza de tenore *Ch'ella mi vreda libero e lontano* de «La Fanciulla del West» puesta en escena por primera vez en el Teatro Scala de Milán, en febrero de este año, de G. PUCCINI. Cantada por don Juan Rodó y con acompañamiento de piano por don Juan de D. Páez.—2.—*Ilusiones y Mariposas*, M. Y GALICIA.—Recitado por el poeta tipógrafo don Daniel Ureña.—3.—*Vals de la opereta Los Mosquiteros Grises*, obligado a flauta, cantado por Ester Ureña, y acompañado por Roberto Cantillano.—4.—*Un cuento viejo*.—Composición inédita del poeta Eduardo Calsamiglia.—5.—*Quinteto de Los Lobos Marinos*, cantado en carácter por los señores Alberto Medina, Augusto Quirós, Ramón Pujol, Alfredo Barrot y Ramón P. Solano.—6.—*Cloplets* de actualidad de un chistosísimo poeta nacional, adaptado a la música de «La Gran Noche»; cantados por Ester Ureña y Alberto Medina; acompañados al piano y flauta por Julio Osma y Roberto Cantillano.

La Banda Militar será dirigida por don Juan Loots.

PRECIOS

Palcos, lunetas y butacas..... ₡ 1 50
Asientos en palco galería..... 1 00
Galería central..... 0 50
— Lateral..... 0 25

El telón se levantará a las 8 p. m.—El expendio de localidades estará abierto en la taquilla del Teatro el día de la función de 8 a. m. a 8 p. m.

NOTA.—Tomará parte una magnífica orquesta, número que se ha omitido en el programa por dificultades que se presentaron al principio pero que últimamente se han subsanado.

Se alquila

una casa de maderas, grande y buena. Informes, en esta oficina.

Reunión Republicana en el cantón de la Merced

Antier por la noche instalóse la Directiva Republicana del Cantón de la Merced con un éxito extraordinario para la noble causa que patrocinamos los históricos republicanos, amantes de la paz, del trabajo y de la libertad.

El entusiasmo que cundió rápido como una oleada de triunfo pudo palparse en aquel instante en que se reunían cerca de 1,000 republicanos al sonar la llamada de nuestro bélico clarín.

Allí estaba reflejado el triunfo de los Republicanos, en aquel regocijo, en aquel orden y en aquella buena armonía de que se disfrutaba. Después de abrirse el acto inaugural tomaron la palabra varios oradores, entre los que se distinguieron don Napoleón Sanabria, el Doctor don José M^o Barriónuevo y don Juan R. Víquez Segreda, que supieron desarrollar temas elocuentes acerca de los principios que sustentan el histórico Partido Republicano.

Después subió a la tribuna el joven

orador don Rubén Coto, que también con su verbo florido y lleno de amor patrio, de amor santo hacia la causa republicana conquistó el aplauso unánime de aquella multitud que ávidos de entusiasmo escuchaban sus bellas y galanas frases.

Después de terminada la reunión, la concurrencia dentro del mayor orden, partió en manifestación pública por la Avenida Central hasta la morada del señor Licenciado don Máximo Fernández, donde fueron recibidos con el agasajo de siempre.

Allí, también volvieron a tomar la palabra varios caballeros de alta representación política, para demostrar al ilustre caudillo la actitud de los republicanos del cantón de la Merced como lo probaban en aquel momento, y después de cambiar varias frases de verdadera estimación ante el ilustre Jefe, se retiraron los manifestantes en el más perfecto orden, dando vivas al Partido Republicano y al Lic. don Ricardo Jiménez.

Una rectificación

San José Costa Rica, mayo 15 de 1913

Señor Lic. don Ricardo Coto Fernández,

Director de EL REPUBLICANO Pte.

Estimado amigo:

En el número 403 de su acreditado periódico «EL REPUBLICANO» correspondiente a la edición de hoy, he leído con honda pena el título que Ud. da al cable que dirige de Panamá: «Colombia pide permiso a los Estados Unidos para erigir una estatua».

Con todo respeto manifiesto a Ud. como buen hijo de la Patria de Ricaurte, que el ex presidente y político desprestigiado, Rafael Reyes, de Colombia, es quien pide permiso al gobierno americano con el fin de erigir una estatua, y no aquella, porque Colombia no ha desconocido hasta la fecha sus derechos en el estado de Panamá, hasta tanto no sea sometido al respetable Tribunal de La Haya el asunto en cuestión.

Soy su amigo y S. S.,

NAPOLEÓN BRID T.

Telegrama de Heredia

A EL REPUBLICANO.

San José.

Perversos trasnochadores, a quienes debiera vigilar muy de cerca la Policía, se han dado a la tarea de destruir los «VIVA FERNANDEZ!» que se han fijado en algunas casas, demostrando así su pasión y encono y su pésima educación.

Vea que lecha dan los tales, que en la lucha próxima pasada untaban con zulla o rompían los idem de «VIVA RICARDO JIMENEZ!». Son los mismos.

BOTON DE ROSA

Quiere dormir en la gloria?

es decir, propiamente en la gloria, nó, pero en algo parecido y que es en una sabrosísima cama con colchón propio para matar insomnios.

Véngase a pedir informes a esta Oficina. De seguro que la tratará porque su precio es un verdadero RIDÍCULO, en toda a extensión de la palabra.

Se regala un lote

Que digan las personas de espíritu justiciero si no es regalar un lote cuyas dimensiones son: 70 varas por 12, y que está situado entre la calle 11 y 13 avenida 14, vendiéndolo al mismo precio del que se compró hace 4 años!

Esto es ya una atrocidad! Corra a pedir informes a esta oficina, si quiere usted pagar 50 céntimos por cada colón!

--Honor al mérito--

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES TEJIDOS en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor mérito, por emplearse en ellos los mejores procedimientos hasta ahora conocidos.

Una visita os convencerá.

1-15-13

Organización republicana

DIRECTIVA PROVISIONAL de la Juventud republicana de San José, instalada el 28 de abril último.

PRESIDENTES HONORARIOS

Guillermo González Flores
Victor Manuel Monge Gutiérrez
Virgilio Calvo Brenes
Amado Madriz M.
Guillermo Casasola A.

PRESIDENTE EFECTIVO

Rogelio Fernández Güell

VICE PRESIDENTES

Ramón Rojas Corrales
Luis Fernández Rodríguez
Roberto Alfaro Vargas

SECRETARIOS

José Raul Marín Varela
Horacio Alvarado Léplz

PRO-SECRETARIOS

J. Albertazzi Avendaño
Alfredo Arguedas Pérez

TESORERO

Teodosio Castro h.

PRO-TESORERO

Francisco Laporte Ulloa

VOCALES

Roberto Castro Ureña
Elías Vicente

Enrique Fonseca Zúñiga
Humberto Soto
León Fernández Rodríguez
Gonzalo Montero
Tomás Gamboa
Marco Tulio Maroto
Manuel Antonio Espinosa
José Vargas Porras
Samuel Santos
Salvador Merlos
Victor Manuel Rojas C.
Miguel Soto Madrigal
Ronulfo Quesada Soto
Luis Zumbado
Ricardo Solís Molina
Carlos Umaña
Roberto Gil
Patrocino Arrieta
Fablo Rojas
Antonio Carvajal
Carlos Esquivel
Emanuel Vicente
Enrique Esquivel
Maximiliano Esquivel
Luis Astorga
Aníbal Hernández
Humberto Barahona
Leonidas Fonseca
Alberto Córdoba Zeledón
Luis Guzmán Centeno
Octavio Coto Rojas
Gonzalo Coto Rojas
Gonzalo Zayas Bazán
Jesús Retana Sáenz
Rigoberto Chavarría
Moisés Vincenzi P.
Daniel Castro Quesada
Alejandro Soto h.

SASTRERIA INGLESA

DE

J. ALLEYNE BELGRAVE

Renovación constante de casimires ingleses

Especialidad en trajes de etiqueta

ESTILO INGLÉS O AMERICANO.—Calle Central, frente a la Botica del Comercio

Gran sastrería y tienda **Inglaterra y Francia** Artículos para caballeros

Se acaba de recibir un magnífico surtido de géneros para señora, de última vedad, sumamente económicos. Especialmente BATISTAS FINÍSIMAS A 25 CTS. VARA. — Camisetas, cuellos, corbatas, tirantes, ligas, paraguas, medias, camisetas, calcetines, etc. etc.

ROPA HECHA PARA HOMBRES Y NIÑOS
Avenida Central, frente al Banco Anglo.—JOSE VICEDOMINI.

Mi primer discurso

Conciudadanos:

Obligado por vuestras repetidas instancias, me resuelvo, por fin, a subir a esta tribuna azul, no sin los temores propios en quien por primera vez en una campaña política se ve compelido a dirigir la palabra a un auditorio de la magnitud del presente, que por sí solo está diciendo cuán grande es este Partido y cómo, de una manera indefectible volverá a llegar, por segunda vez, a alcanzar los resplandores del triunfo.

Sin embargo, señores, he de repetirle aquí desde esta tribuna azul desde la cual me oyen todos los republicanos, que son Costa Rica entera; he de repetirle una vez más; yo no siento en esta campaña política el menor entusiasmo.

Noto que os alarman mis palabras, y con todo y eso, os las repito nuevamente; no siento el menor entusiasmo en esta campaña; yo pretendo ser sincero y por eso os he de decir la verdad, la más pura verdad.

No siento el menor entusiasmo en esta lucha porque no hay con quién luchar; porque no veo el enemigo; porque no tenemos enemigo; porque no tendremos enemigo. Y una lucha sin enemigo, no es lucha; y un triunfo sin enemigo, no me sabe a triunfo.

A mí me gusta la lucha y en ella me entusiasmo; ¿pero si no la hay? Si no tenemos enemigo?

Nuestros enemigos de siempre eran los partidos oficiales; los que venían empujados por el Gobierno, eran mantenidos por la Hacienda Pública y estaban amparados por los cuarteles; pero ya ese enemigo no existe; con nuestra victoria en la campaña pasada, le aplastamos la cabeza a la serpiente. ¿Recordáis? Don Cleto quiso imponernos un Presidente; pero no pudo.

Ahora menos puede.

El oficialismo quedó hecho trizas; y nosotros sin enemigo; algunos desesperados gritan por ahí «oficial», «oficial», como en la pasada gritaban «simpatías», «simpatías», pero esos tales son enfermos; la prueba es que cada mes buscan un médico distinto; y enfermo que cambia de médico... está grave, se muere.

¿Qué? ¿Quién me interrumpe? Repito que no hay enemigo; que estamos solos en el campo; que el único tren es el nuestro, el único que pita, el único que marcha, el único que llega.

Si cupiera, yo haría moción para que entre todos contribuyéramos para sostener a quien tuviera valor de

enfrentársenos. ¡Para darnos el gusto y el orgullo de tener enemigo!

Se habla de carlismo. Pero... desde cuándo anda errante por el mundo el pobre carlismo? De España lo lanzaron y han sido inútiles sus esfuerzos por volver a atrapar el trono. Aquí concluyó sus papeles en 1889; repetidas veces ha pretendido volver a su antiguo prestigio, pero tantas veces como lo ha intentado recibió un rechazo. En 1910 quiso apoderarse de la Primera Designatura a la Presidencia de la República y los republicanos, fieles guardianes de ésta, lo derrotaron en toda la línea, saliendo el pobre corrido y avergonzado; luego intentó alcanzar la Presidencia del Congreso, y los republicanos, fuertes, inexpugnables, le salieron al paso, obligándolo a vivir en un rincón. Después... cuántas veces lo hemos visto salir rabioso, confundido, derrotado, en fuga estrepitosa, del propio Congreso Nacional!

El carlismo tendrá que resignarse a vivir de sus rentas y del interés de su oro, porque si insistiera, se quedaría sin las unas y sin el otro dentro de muy poco rato; tanto más si todos sus propagandistas son como aquel que en Alajuela, ante diez individuos gritaba «que viva tío»... como el que nos va a hacer «morder el polvo» a los neos, parodiando al que dijo que nos iba a hacer humo.

Total: que no hay tal culebra de pelo; todo es bulla de la prensa anti-fernandista que en yendo contra nosotros no se preocupa de nada, ni se detiene siquiera con el respeto obligado, ante una agrupación de matronas por mil títulos honorables... tan sólo porque son fernandistas; y ella, la prensa amarilla no puede ser fernandista, tiene que ser anti-fernandista.

¿Visteis la directiva carlista de San José, publicada en uno de los órganos anti-fernandistas? Pues esa publicación adolece de un grave error de imprenta; aquella no es la directiva sino el Partido carlista de la capital y del Mojo y de Curridabat y de Puriscal y de todas partes. Y si no, que me digan: ¿qué carlista se quedó afuera? Por lo menos de la familia nadie falta.

Señores: no hay que perder tiempo; que lo pierdan ellos, si es que no tienen cosa mejor en que entretenerse. El carlismo durará, haciéndole favor, dos meses: fijos bien en esta profecía: dos meses. Posiblemente después don Cleto se resuelva a seguir, personalmente con la cruz; todo depende... de las circunstancias, pues lo que es en «simpatías» no hay para qué pensar.

FILO

Sr. Director General de Bandas

San José

Heredia, 13 de mayo de 1913

Muy respetable señor mío:

Me permito poner en su conocimiento por este medio, un hecho irregular que ocurre en el cuartel de esta ciudad y del cual Ud. no debe tener informe, pues que de haberlo tenido, bien me figuro, que habría puesto remedio a él: tal hecho es el siguiente: Sin motivo alguno que lo justifique, y antes por el contrario, pasando por encima de todas las consideraciones que se merecen los señores músicos de banda de esta ciudad, se ha obligado a éstos a hacer servicio de aseo en el salón de estudio de dicha banda, oficina que ha estado siempre encargada a los aprendices, o en su defecto, para eso están los guardianes que existen en el cuartel con el objeto de aseo el mismo.

Este hecho, como es natural, parece que tendiera únicamente a lastimar la dignidad de los señores músicos, quienes, como se ha dicho, antes de ahora, no tenían ese humillante cargo, con el cual se les trata de menospreciar, pues no es otra la explicación que se le puede dar a esa disposición, puesto que habiendo en el cuartel personas encargadas de ese oficio, no hay ninguna razón para que se les imponga el servicio referido a personas que debieran tratarse con mejores distinciones. Sabido es que en todas partes donde impera la civilización y el buen gusto por la música, los profesionales de este bello arte son tratados con todas las atenciones a que son acreedores, tanto por sus jefes como por los particulares que se benefician con las agradables audiciones que nos proporcionan, y es por esto que no nos explicamos por qué aquí, en Heredia, ciudad que se ha distinguido siempre por su amor a las bellas artes, es donde se trate, con el hecho que dejamos apuntado, de querer ofender su dignidad, y quiséramos que lejos de tratarse con menosprecio, se les elevara al puesto que ellos merecen por muchos motivos.

Así, pues, tenemos la íntima convicción, de que Ud. señor Director General de Bandas como Jefe Superior de la banda de esta ciudad, impuesto de la incorrección apuntada, interpondrá su vallimiento en el sentido de que se corrija ese defecto; y crea que no sólo los individuos de la banda, sino sus muchos amigos y admiradores quedarán altamente complacidos si Ud. atiende esta nuestra indicación.

Soy del señor Director, muy atento y seguro servidor,

RAYOS DE SOL

De Heredia

Mayo 14

Según telegrama de la Virgen, camino a Sarapiquí, D. Julio Sánchez y demás acompañantes, llegaron por aquellos lugares el día 12 sin más novedad que la de que don Patrocinio Paniagua, rodó varias veces por pendientes de más de cuatrocientos metros, pasándole por encima, en una de tantas volteretas, la briosa mula que montaba; en el camino, que es todo un espléndido paisaje por lo pintoresco, mataron una hermosa danta y un regular tigrillo, y para no quedarse sin los honores de héroes valientes se le enfrentaron a una gran serpiente llamada «toboba», rabo amarillo que no tenía menos de cinco metros. El acaudalado herediano, visitó ese lugar con el objeto de comprar unas mil hectáreas de terreno, que allí es una tierra de redención para los hombres que como don Julio, son grandes emprendedores en agricultura, dando trabajo a brazos desocupados y proporcionando el pan a familias pobres.

Nos dicen que allá goza de merecido prestigio la causa republicana y es mirado con muchas simpatías el Licdo. don Máximo Fernández.

CORRESPONSAL X

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Centro de suscripciones.—Agencias.—Comisiones

Librería de C. Calvo Fernández y Cía.

Sucursal de la Joyería «VENUS» de Heredia.—Costa Rica.—Grandes existencias en Librería, Papelería y Ojarrería.—Depósito permanente de especies fiscales.—Importación directa.—Ventas por mayor y menudeo.—Especialidad en facturas para Pulperías, Jefaturas Políticas, Municipalidades y Juntas de Educación, etc.

Teléfono n.º 8.—Apartado n.º 28.—Telégrafo:—LIBRERÍA.

Platería de París

Establecida al lado Este del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de coyas y obras de arte.

Crónica parlamentaria

Proyecto de Reformas Constitucionales

A las 2 y 30 p. m. se abrió la sesión bajo la Presidencia del Licenciado don Máximo Fernández.

Presidente.—Se pone a discusión el proyecto primitivo de reformas enviado por el Ejecutivo.

Alfaro.—Hace moción de orden para discutir en primer término el artículo 97. En su deber de diputado está el conocer la opinión de la Cámara para saber si se puede o no fijar el adelantamiento de fecha para la elección de Presidente.

Rodríguez.—Nuestro deber como legisladores está en discutir en primer lugar la reforma que hemos tramitado y que ya vino con la sanción del Ejecutivo que establece el voto directo. El artículo 97 como no es fundamental sino reglamentario puede conocerse una vez que se haya dado curso legal al proyecto primitivo.

Presidente.—Llama la atención para que los señores diputados no extravíen la discusión y no entorpezcan la marcha legal de los asuntos. Expone que hay que acordar antes la reforma para discutir en su oportuno caso la modificación.

Coto Fernández.—Está de acuerdo con el procedimiento de la Mesa. El compromiso de una gran parte de los diputados aquí presentes, es cambiar las elecciones de 2º grado por un solo grado. Dijo en términos muy claros: «Nosotros hemos prometido al país una reforma y deber nuestro es cumplirla.» Que las elecciones Presidenciales se verifiquen en diciembre como se pretende, o en abril como rije en la Carta Fundamental, es asunto completamente secundario. Nuestro punto de mira es cumplir primero con la oferta hecha al país.

Santos.—Mociona para que esta votación se haga nominalmente. Conviene que el país sepa quiénes están con la reforma.

Puesta a votación, fue aprobada en 3er. debate por unanimidad general el proyecto de reformas.

¿Se adelantan las elecciones?

La Mesa puso en discusión detallada los varios artículos que abarca el proyecto de Reformas Constitucionales.

1er. Secretario.—Está en discusión el dictamen de la mayoría que propone se verifiquen las elecciones en el primer domingo de diciembre próximo.

Alpizar.—Entre paréntesis, y puntos suspensivos, acabó por decir «Vótense nominalmente».

Rodríguez.—Hace varias aclaraciones muy razonadas sobre la modificación que

puede hacerse al artículo 97, que es completamente secundario.

Peralta.—Se desató furiosamente y en términos muy agrios contra los miembros que forman la comisión de la mayoría y contra el señor Presidente de la República; pero en síntesis no presentó una opinión conclusiva.

Gutiérrez.—Tomó la palabra para decir que con el voto unánime que acaba de prestar la Cámara a las Reformas, se le dio muerte al artículo 97 de la Constitución, porque si el Congreso acaba de desechar las Asambleas Electorales, ese artículo queda implícitamente sin efecto, y no hay un solo diputado que pueda sostener lo contrario.

Zúñiga Montúfar.—Recrimina al diputado Peralta por las demostraciones agrias que impulsa hacia el señor Presidente de la República siempre que toma la palabra. Expone que en él jamás influyó el sentimiento partidista, sino que se ha consultado la opinión de los partidos y es suficiente el tiempo de siete meses para conocer el mérito de sus hombres. Ese proyecto viene del Ejecutivo para que en el seno de la Cámara se le adicionen todos los puntos que le faltan y los señores diputados están en el deber de hacer esa modificación que nivela a todos por igual. Explicó los fundamentos que ha tenido para suscribir el dictamen de la mayoría.

Agüilar.—No debe tocarse ese artículo mientras no se demuestren razones atinadas y lógicas.

Arias.—La expresión primer domingo de abril cayó al desechar el Congreso las Asambleas Electorales que son las que venían a sufragar para Presidente.

Es del parecer que si debe adelantarse la fecha de la elección y lo prueba en términos muy claros.

El Directorio procedió a tomar la votación nominal para la aprobación del dictamen de la mayoría que tiende a fijar el mes de diciembre próximo para verificar la elección de Presidente y quedó aprobado con 30 votos afirmativos por 12 negativos, contando con las dos terceras partes del Congreso.

Doctor Soto.—Se levanta para hacer a la Cámara una aclaración, manifestando que su voto afirmativo y en favor de la reforma, no fué obra del momento, sino que ya era su opinión de hace dos meses, según manifestación que hizo a un compañero.

Las barras prorrumpieron en una lluvia de aplausos como premio a la franca y espontánea declaración del señor diputado Soto.

La sesión se levantó a las 5 p. m.

ACERTIJO

Conociendo lo mejor, es un imperiosísimo de BER de conciencia preferirlo a todo lo demás. Y ya sabemos todos que frente a la zapatería de E scorriola está una acreditada casa comercial, e CHAN do a andar el cinematógrafo de los recuerdos, no es DJ fícil reconstruir su antiguo esplendor consumido por el incendio.

¡Salve, oh Fénix!

Debe hacerse con todos lo mismo

Un inspector general de caminos, un empleado de la aduana principal, un Juez Civil, un Ingeniero de la Dirección de Obras Públicas y algunos otros empleados públicos han aparecido integrando directivas de partidos políticos sin que se les haya dicho que hacen bien o que hacen mal, todos ellos, cual más, cual menos, tienen dependencia donde hacer presión.

A los maestros que no tienen más dependencia que los niños, se les critica si siquiera usan corbata azul y se les amenaza con aplicarles el Reglamento de marras.

De ahí que cierto familiar de un Ministro, domiciliado en provincia, ande diciendo que la candidatura de Durán es de las simpatías del Gobierno aunque con ello no hagan más que exhibirse tristemente recordando la candidatura de las simpatías de don Cleto, la que tan dejada de la fortuna resultó.

Cuentan que el ya famoso fiato fue a San Joaquín de Heredia con sus cantadas y que allí es conocido como saca-muelas, todos salieron corriendo por temor a las amenazas; que algunos de los que ya no pueden ni correr, cayeron de leva, estos constituyen la decena de maizaperos que en ninguna parte faltan y que le creen a cualquier embustero que les llega con cosas que en otros tiempos fueron pero que ya no son ni serán nunca más.

Comodidad

para los consumidores de las semillas de guinea y gengibrillo, quienes hallarán un depósito permanente en la acreditada Ferreteria de Fortich Espriella y Co.; se realizarán al precio más barato en plaza y se vende al menudeo hasta por libras. Personas de responsabilidad o a quienes garanticen la deuda, se les vende a largo plazo,—con un interés muy módico,—siempre que el valor del pedido no baje de ₡ 100.00.

Improvisación

Frente al «Invernadero» de Anderson

Lo dijo Campoamor, oigan señores:

«Dicen entusiasmados, los amantes: las flores valen más que los diamantes; mas, ven que al extinguirse los amores, valen mas los diamantes que las flores».

Si, pero distingamos, eso era antes, cuando aún no mostraban sus primores de perfumes, y luces y colores estos salones claros y fragantes.

Los más recalitrantes exclaman ya al mirar sus esplendores: «No hay nada más hermoso que las flores».

B.

Basigó y Alvarado ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTES

Han recibido y venden a precios sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zarazas, americanas, Zéfiros, Casimires ingleses, Loza, Cristalería y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca «SERRANO»

y del afamado betún para calzado «CORDIN»

CONSEJO ¿Se le ofrece a Ud. comprar un ataúd?

DIRIJASE A LA FUNERARIA DEL SUR DE E. AZOFEIFA

situada en la calle de la Soledad, contigua a la Plaza del Ganado, allí encontrará Ud. surtido completo de ataúdes, buen trato, servicio a toda hora, y economía de un veinticinco por ciento del precio que le cobren en otra parte.

San José, abril de 1913

ción en este caso. El Ministro de Relaciones, Lefevre, está preparando una protesta contra el juzgamiento de Güell por las autoridades de la zona del Canal.

Washington, 13.—En el Senado se reanudó la gran lucha por la tarifa. Pemo se hizo moción para que el bill se devolviera a la comisión de hacienda, recomendándole audiencias públicas. Algunos republicanos están de acuerdo con esta medida, pero los demócráticos son contrarios a audiencias públicas. El Gobernador de California contratará a Bryan, probablemente, hoy se asegurará que declarará que su obligación es firmar el bill, porque de otro modo habrá mayores disturbios. Es probable que se amotine el pueblo contra los japoneses en Sacramento. La protesta de los japoneses en Sacramento indica que buscan el derecho de ciudadanía y desean comprobar su origen o descendencia de los Arlos.

Fenix Arisona, 13.—Ambas Cámaras aprobaron el bill, incluyendo a los asiáticos, y asegurarse que el Gobernador firmará la ley.

Washington, 13.—En caso de que el Gobernador de Arisona firme la ley, se asegura que el Japón esperará un tiempo razonable las medidas del Gobierno americano.

Londres, 13.—Madjaroff, Ministro de Bulgaria recibió orden de firmar el protocolo preliminar de paz, un despacho a la Newsfreipress, de Viena, procedente de Katero dice que 7,000 montenegrinos cerca de Scútari, furiosos por la decisión de la evacuación, amenazan hacer una matanza en los albanos si no llegan fuerzas internacionales dentro de 34 horas. Se teme la ejecución pues la llegada de las tropas internacionales se ha demorado por el mal tiempo.

Berlín, 13.—Oscar Boder, aviador suizo, monoplanando en Berna y Slon, atravesó los Alpes a una altura de 10500 pies pero llegó helado.

COMPañIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

“Nord-Deutsche” de Hamburgo

(NORTE-ALEMANA)

Capital: M. 15.000.000

Fondo total de garantía

M. 28.650.000

FUNDADA EN 1857

Representada por

Alfonso Altschul

San José, C. R.

Una fortuna en Juan Viñas

Se vende la hacienda de don Francisco Mata Carrillo, constante de setenta manzanas, con veinte manzanas de potrero y una casa de dos pisos. Es magníficas para caña, café y maíz.

Informará el infrascrito en su oficina, Avenida Central, Este, n.º 260, frente al Consulado de Chile.

San José, febrero 20 de 1913

MANUEL BEJARANO

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

¡Casi regalado!

SE VENDEN dos preciosas finquitas

situadas en San Rafael de Coronado, una de cuatro manzanas, cultivada de potrero y caña, muy a propósito para establecer en ella una casa para temporadas de verano; está a diez minutos de la Iglesia de Coronado; la otra mide doce manzanas y media y es un potrero excelente. El clima es magnífico y las dos tienen agua muy buena.

Entenderse con

Ricardo Coto Fernández

Un espléndido LOTE de terreno, situado a 200 varas del Parque Central, «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.

Pregunte en esta oficina.

A TODOS LES CONSTA

que nuestros servicios en cajas mortuorias, coches fúnebres, catafalcos y todo lo concerniente a funerales en

La Funeraria de A. Landergren

es donde se consigue lo mejor y lo más barato. La casa más antigua y que más barato vende.

Si por desgracia Ud. necesita de un entierro, pase a nuestra casa antes de verificar el trato en otra parte.

Nosotros no ponemos precio. Ud. pagará lo que crea justo.

50 varas al Norte del Telégrafo.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Almacén de Muebles

DE

FERNANDO HERNANDEZ

se ha trasladado 100 varas al Norte de su antiguo local, o sea 100 varas al Sur del kiosko de Morazán y 100 varas al Este de “La Información”; donde atenderá su clientela.

VENDO O ALQUILO

MI CASA DE HABITACION,

que está situada entre la avenida novena y la calle sétima, en el Barrio de Amón. Es propia para una familia numerosa, posee todas las condiciones higiénicas apetecibles y está construida de ladrillo, pero según el sistema de cemento armado, lo que la hace absolutamente contra temblores. Caso de alquilarla, no se hará contrato por tiempo menor de un año. — Para informes en mi oficina o en la casa mencionada.

NAPOLEON SANABRIA

RELOJERIA SUIZA

ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

La Alhambra

PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

EL SIGLO NUEVO

Este establecimiento ofrece a su clientela un nuevo surtido de muebles de JUNCO, VIENA, color nogal y negro.

JUEGOS COMPLETOS A C. 85.00

Sillas para niños
— de escritorio
Perchas
Sillones
Mecedoras
Lavatorios
Lavavos
Cocinas de hierro
Lámparas
Macetas
Refrigeradores

Alfombras
Petates
Linollon
Tohallas
Género para mantel
Tapetes de mesa
Servilletas
Sábanas de hilo y algodón
Servicios de mesa
Porcelana, loza y cristalería
Cochectos para pasear niños

Como artículo especial, PAÑOLONES lisos y bordados, á precios reducidos.

Marzo 4—13

A. HERRERO & Co

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

COMPAGNIE GENERALE TRASATLANTIQUE

Servicio, Limón Saint Nazaire, Limón, Burdeos

LINEA DE SAINT NAZAIRE.

Salidas de Limón para Colón, Cartagena, Puerto Colombia, Puerto Cabello La Guayra, Fort de France, Basse Terre, Point a Pitre y Saint Nazaire, los días 13 de Abril, 11 de Mayo, 8 de Junio, 3 de Agosto, 31 de Agosto, 28 de Septiembre, 26 de Octubre, 23 de Noviembre y 21 de Diciembre de 1913.

LINEA DE BURDEOS

Salidas para los siguientes puertos: Colón, Puerto Colombia, La Guayra, Carúpano, Trinidad, Fort de France, Basse Terre, Point a Pitre y Burdeos en las siguientes fechas: 28 de Mayo, 25 de Abril, 23 de Mayo, 20 de Junio, 18 de Julio, 15 de Agosto, 12 de Septiembre, 10 de Octubre, 7 de Noviembre y 5 de Diciembre de 1913.

Para precio de pasajes y demás datos, entenderse con

Felipe J. Alvarado & Co.,—Agentes

El “Tren de Portal” en Alajuela

Nosotros creímos que eran menos, por que en la reunión vimos sólo quince o veinte Alajuelas, pero ya publicada la Directiva con 43 duranistas, analicémosla:

Bajas obligadas:

1. Ricardo Fernández Bolandí, ni es de aquí, ni vive en esta ciudad, todo San José lo conoce.

2. Miguel Cubero / ídem, ídem, los 3. Francisco Cubero / agregan aquí porque tienen una finca en San Isidro.

4. Luis Uribe / magníficas personas, pero súbditos españoles, inscritos en el consulado respectivo.

5. Enrique Uribe / nas, caballeros intachables, pero súbditos españoles, inscritos en el consulado respectivo.

6. José Bulgarello, súbdito italiano, portero municipal.

7. Rafaelito Ulloa, vecino de Itiquis.

8. Rubén Ledezma / vecinos de Iti-

9. — González / quis, empleados subalternos de Jorge Padilla en la planta eléctrica municipal.

10. Carlos Manuel Brenes, ¿quién es?, no lo sabemos.

Total, alajuelenses duranistas, 33; presentes en la reunión 15 o 20, como informamos nosotros. Casi todos miembros del antiguo cletismo, que subió al poder a pesar de su insignificante número, por la imposición de Esquivel.

¿En qué queda el cletismo viejo, sin el Partido Civil, que en otros tiempos lo acuerpó?

Contesten los republicanos, contesten los civilistas, conteste el país entero: ¿qué significaba el cletismo sin el apoyo del civilismo? ¿qué vale el circuliño olímpico si no hay un partido popular que se ponga a su lado?

Nada señores, ya lo tiene dicho el ilustre Doctor don José María Soto Alfaro: «Si, el pueblo de Alajuela, despertando de su letargo y recordando atropellos y violencias de que fué víctima en administraciones anteriores, ha abierto los ojos y reconocido sus verdugos»— Ni el señor Soto ni nosotros tenemos la culpa.

Aquí no prosperará el tren de portal y mucho menos con la clase de propaganda que anoche hicieron. ¿En qué se funda para anunciar que el civilismo no podrá triunfar y que mansamente se repiégara al tren de portal? ¿Es que tan insignificante consideran el civilismo que se atreven a pronosticar tales desastros?

CLARITO

El voto va á ser directo!

Señores, tengan confianza

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dojorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta Imprenta.

Anúnciese en
EL REPUBLICANO